

L'université Lille Nord de France, nouvelle vitrine de l'enseignement supérieur régional

mardi 17.02.2009, 04:54 - La Voix du Nord

Haut du formulaire



Objectif: être plus efficace, cohérent, et davantage visible à l'international. PHOTO PIB
| RECHERCHE |

Hier s'est tenu le conseil d'administration fondateur du PRES : pôle de recherche et d'enseignement supérieur. Une structure qui doit donner une meilleure visibilité à l'enseignement supérieur et la recherche dans le Nord - Pas-de-Calais.

Le climat tourmenté qui agite actuellement le monde universitaire n'aura donc pas eu d'incidence sur cette étape décisive célébrée dans les locaux de l'université Lille II.

> Un PRES, c'est quoi ?

Créés par la loi sur la recherche de 2006, les PRES permettent aux établissements d'enseignement supérieur et de recherche de mutualiser leurs activités et leurs moyens, afin de conduire des projets d'intérêt commun. Le PRES du Nord - Pas-de-Calais est le douzième à se créer en France.

> Pourquoi est-ce utile ?

Parce qu'une telle synergie permet d'être plus efficace. L'idée est, par exemple, de répondre aux appels d'offres européens en matière de projets de recherche... en ayant davantage de chances de les remporter qu'auparavant (et sans se faire concurrence au sein même de la région, ce qui pouvait arriver). Un objectif : décrocher dix appels d'offres européens cette année. Plus globalement, il s'agit de valoriser le travail de recherche, de créer de nouveaux masters portant le sceau de plusieurs établissements, d'éviter les redondances de formation, de stimuler le potentiel scientifique, de valoriser les travaux de recherche existants... et d'être mieux classé !

> Pourquoi l'« université Lille Nord de France » ?

C'est l'appellation officielle de ce PRES. « Dans une réunion importante au Brésil, on ne connaît pas forcément Lille I, Lille II ou Lille III, explique Christian Sergheraert, président de Lille II (droit et santé), et premier président du PRES régional. Cette appellation donne une meilleure visibilité, notamment à l'international. » D'ailleurs, une signature scientifique unique « université Lille Nord de France » viendra qualifier les travaux publiés en matière de recherche.

> Qui compose le PRES ?

Le PRES compte huit membres fondateurs : Lille I, Lille II, Lille III, les universités d'Artois, du Littoral Côte d'Opale, de Valenciennes-Hainaut-Cambrésis, mais aussi l'École centrale de Lille et l'École des mines de Douai. Le conseil régional est membre de droit. S'ajoutent une quinzaine de membres associés : le CHRU, Lille Métropole communauté urbaine, la « Catho », Sciences Po, l'École supérieure de journalisme de Lille, etc. Un potentiel de près de cent trente mille étudiants.

« C'est une grande aventure dont la porte reste grande ouverte », complète Christian Morzewski, président de l'université d'Artois, l'un des vice-présidents du PRES. Un système de cotisations et une dotation ministérielle permettent à l'université Lille Nord de France de bénéficier d'un premier budget de 6 millions.

> Y a-t-il d'autres enjeux ?

La création de ce PRES était une condition pour la ministre de l'Enseignement supérieur, Valérie Péresse, pour que les trois universités lilloises puissent bénéficier des mannes financières du plan Campus, un label qui leur a été officiellement délivré en décembre. Le PRES étant créé, « nous attendons un rendez-vous avec elle au ministère », confiait Christian Sergheraert hier. •

CHRISTOPHE CARON

Bas du formulaire